



## Paroisse Saints Pierre et Paul aux Portes du Nord

paroissestpierreetpaul@orange.fr — 03.21.40.34.20

Vous désirez recevoir ce bulletin régulièrement ? Donnez-nous votre adresse mail

site de la paroisse : <https://arras.catholique.fr/stspierreetpaulauxportesdunord>

### Messes le SAMEDI à 18h30

Le 1er OIGNIES

Le 8 ESTEVELLES

Le 15 COURRIERES

Le 22 LIBERCOURT

### Messes le DIMANCHE à 9h30

Le 2 CARVIN

Le 9 COURRIERES

Le 16 CARVIN

Le 23 CARVIN

## **Merci à celles et ceux qui « servent »**

L'épisode des noces de Cana est compris comme une « **épiphanie** » du Christ : « **Il manifesta sa gloire, et ses disciples crurent en lui** » (Jn 2,11). Jésus y manifeste sa divinité... mais pas seulement. Le récit nous livre en fait comme une parabole de la vie de l'Eglise. En effet, **Marie** est présente, ainsi que **Jésus et ses disciples** : c'est l'embryon de l'Eglise, qui est la communauté de Jésus. Plus profondément, l'Eglise est « l'épouse » du Christ, et à Cana, Jésus se manifeste comme « l'Epoux », dont « l'heure » des noces va bientôt venir quand, sur la Croix, il livrera sa vie pour son épouse.

**L'Epoux** est donc aussi **le Sauveur**. A Cana, il « sauve » le mariage par le don du vin excellent, en surabondance : prophétie de la Pentecôte. Cependant, ce n'est pas Lui qui puise l'eau, ni qui sert *l'eau changée en vin*, mais « **ceux qui servaient** ». Si Jésus est le Maître du miracle, il reste caché aux yeux des convives, et **ceux qui servent** ont un rôle décisif. Encouragés par Marie, ils obéissent à la parole de Jésus, jusqu'à verser 600 litres d'eau dans les jarres, puis puiser et porter au maître du repas ! Eux seuls sauront d'où venait ce vin.

Il en est ainsi dans la communauté de l'Eglise - et donc dans notre paroisse. Jésus est le Sauveur, qui lui donne Sa Vie (comme le vin des noces). Mais pour que la Vie de Jésus parvienne jusqu'aux convives, pour que la grâce de Dieu soit répandue en abondance, **il faut des serviteurs et des servantes** ! Qui sont-ils dans la paroisse ? Ce sont tous les baptisés qui prennent une part active et généreuse à la vie de la communauté, dans quelque service que ce soit. Sans elles, sans eux, pas de vie paroissiale.

Il convient alors que chacun se pose la question : « Et moi, comment suis-je au service dans ma paroisse ? »

Père Nicolas

## La vie culturelle en paroisse



• Samedi 14 décembre avait lieu une **célébration de Noël pour les enfants de trois à sept ans**. Ce fut un moment de Joie où les enfants ont pu mieux comprendre l'histoire de la naissance de Jésus et s'approprier tous les personnages de celle-ci. Une occasion aussi de célébrer en chantant, dansant avec des moments de prières dans lesquels les enfants se sont investis complètement en toute confiance :

*"Je donne la main à mes amis, c'est pour te dire, Seigneur, voici tous mes copains ! Nous voulons nous aimer, voici, Seigneur, tous mes voisins ! Nous voulons vivre en paix, j'élève les mains vers Toi, Seigneur, pour te prier."* **La 2ème rencontre aura lieu le samedi 1er Mars à 15h en l'église Saint Barthélémy de Oignies** : les enfants de 3 à 7 ans sont invités pour faire du lien entre la naissance de Jésus à Noël et sa résurrection à Pâques. Il leur sera proposé un cheminement durant le temps de Carême, adapté à leur âge, pour mieux connaître Jésus et se préparer à la grande Joie de Pâques : « *Chantons pour Dieu des chansons de fête, chantons pour Dieu des chansons de Joie* »



• Une trop petite assemblée était présente en ce dimanche 5 janvier pour la messe de **l'Épiphanie et l'échange des vœux** en Paroisse. Ce moment convivial et fraternel a été boudé par beaucoup ! Heureusement, les présents ont chaleureusement accueilli les vœux offerts à tous par le Père Nicolas et l'équipe de l'EAP puis se sont retrouvés autour du verre de l'amitié.

- **Un groupe d'adultes se prépare aux sacrements** de l'Eucharistie et de la Confirmation dans la paroisse. Ils se retrouvent chaque mois après la messe dominicale pour un temps de catéchèse avec la Parole de Dieu. Le 12 janvier dernier, la rencontre s'est poursuivie par un temps de partage du repas avec ce que chacun avait apporté. Ce moment de fraternité vécue dans la simplicité a été très apprécié par tous. Lors d'un prochain partage, les catéchumènes pourraient se joindre au groupe...
- Pour pouvoir bénéficier du parcours jubilaire qui se met en place, le prochain **pèlerinage** de la Paroisse aura lieu le **jeudi 15 mai** à Arras. Celui à Rome se fera du 6 au 10 octobre 2025, le quota est limité à 20 personnes ; conditions d'inscription auprès de Beatrice via courriel.

- De petites **fraternités locales** se sont créées au sein de la paroisse lors du temps de l'Avent. Un **parcours sur le temps de Carême** est proposé avec le soutien de la plateforme Théophile, chaque fraternité étant invitée à se rencontrer une fois par semaine. Prenez déjà date : jeudi 6 mars 18h30 Courrières, dimanche 9 mars 16h Carvin, jeudi 13 mars 14h30 Oignies et dimanche 16 mars 16h Libercourt
- **AUMÔNERIE** ouverte aux jeunes de 15 à 25 ans : les rencontres se poursuivent salle paroissiale de Carvin

## La vie culturelle en diocèse

- **2025 Année Jubilaire** ou **Année Sainte** : dans notre diocèse d'Arras, le **pèlerinage** sur la *Via Francigena*, proposé en 11 étapes, le deuxième samedi de chaque mois, en présence de Monseigneur Olivier Leborgne s'est lancé le samedi 11 janvier sur **Calais - Wissant**.



Ce sont 150 pèlerins qui ont pris le départ de l'église Saint-Pierre-Saint-Paul de Calais. Notre évêque les a accueillis : « Il faut nous remettre en chemin, prendre conscience de notre fragilité, voir qu'un amour nous entoure dans une démarche

fraternelle... La prière, ce n'est pas quelque chose d'intello [...] Il faut mettre son corps à la présence de Dieu tous les matins pendant 5 minutes [...] **Prions pour que nous soyons une église qui dise vraiment oui.** »

La prochaine étape a lieu le **samedi 8 février** (Wissant - Guînes) : des places sont disponibles en co-voiturage, n'hésitez pas à vous faire connaître.

- **Ouverture de l'année jubilaire** dans notre diocèse lors de la messe du dimanche 5 janvier 2025 à la Cathédrale d'Arras : après une procession dans la cathédrale, à la suite de la Croix jubilaire, le père évêque nous a rappelé dans son homélie qu'être pèlerin d'espérance pour cette année jubilaire est une grâce qui peut nous transformer et peut nous conduire vers les autres. Il nous invite également, comme les magies à nous mettre en route vers le Christ, à quitter nos insécurités et oser l'incertitude du chemin. « Suivre le Christ c'est aussi désirer que nos vies deviennent Offrande d'Espérance... »



## Les rendez-vous de notre paroisse

- Dès le 1er février, pour se mettre en conformité avec le diocèse et le droit français, il ne sera plus fait qu'**une seule quête** lors des messes, le produit de cette quête sera entièrement dévolu à la paroisse mais charge à celle-ci de prendre en charge financièrement la pastorale. Environ une fois par mois, une **quête impérée** est sollicitée pour des besoins spécifiques (en **février** les 8 et 9 pour le **Jubilé des Jeunes**), cette quête sera faite en sortie d'office.
- **Messes en EPHAD** : **jeudi 6** à 14h30 aux Orchidées de Carvin, **jeudi 13** à 15h aux Violettes de Courrières (appel aux bonnes volontés)
- **Partage de la Parole** mercredi 5 février à 18h, salle paroissiale de Carvin, sur l'Évangile de St Marc.
- **Dimanche de la Santé** lors des messes du samedi 8 et dimanche 9. La Pastorale de la Santé vous invite à partager un temps de réflexion sur le thème « **Comment apporter la communion ?** » qui aura lieu vendredi 14 février de 14h à 16h centre St Paul (rue Montpencher - HBt)
- **ADORATON** : vendredi **14 février** 18h à Carvin St Martin, samedi **15 février** 18h à Courrières et **samedi 22** à Libercourt Notre Dame
- **Rencontres des collégiens** se préparant à la Profession de Foi lors des messes des dimanches 9 et 23 février.
- **Parcours ALPHA** : deux paroissiens se sont mis en route pour permettre à la paroisse d'y participer activement l'an prochain : ce temps de partage fraternel se déroule autour d'un repas simple partagé sur un temps court puis les participants échangent sur un thème grâce à un support (topo, enseignement ou vidéo).

Prions ensemble - Intention du pape pour les vocations sacerdotales et religieuses :

**Prions pour que la communauté ecclésiale accueille les désirs et les doutes des jeunes qui ressentent l'appel à servir la mission du Christ dans la vie sacerdotale et religieuse.**

« Si nous partons de la conviction que l'Esprit continue à susciter des vocations au sacerdoce et à la vie religieuse, nous pouvons « jeter de nouveau les filets » au nom du Seigneur, en toute confiance. Nous pouvons oser, et nous devons le faire : dire à chaque jeune qu'il s'interroge sur le possibilité de suivre ce chemin.

Parfois j'ai fait cette proposition à des jeunes qui m'ont répondu presque avec dérision en disant : « Non, la vérité est que je ne vais pas de ce côté. » Cependant, quelques années après, certains d'entre eux étaient au Séminaire. »

*Pape François, exhortation apostolique Christus vivit, 2019*